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松戸市長  本郷谷健次様    めざせ待機児ゼロ＠松戸 
                             
ここに書きましたのは、わたしたち自身のこえや、こどもたちの病気や仕事、家庭の事情などで、

本日来ることが叶わなかった当事者から寄せられた生の声です。 

行き場のない子と親と・・・ 

〇市長さんに会う予定でしたが赤ちやん40度の熱が出て・・・五歳と二

歳とゼロ歳の三人の子の母親です。無認可二人で10万円では無理 

 五歳と二歳とゼロ歳の三人の子の母親です。以前、保育園に申し込みしたくて受付に行って聞い

たら、すでに就労している人で、お子さんのいる方を優先している。貴女はご主人が働いてらっし

ゃるし、もっと大変な方がいるので～と申し込みさえもできないで、泣く泣く帰ってきました。 

 働きたいのに、子どもを預かってもらえないなら仕事にも行けないのに、おかしいと思います。

本来ならその反対ではないでしょうか。  

 仕方なく長女5歳は、近くの幼稚園に通わせていますが、下の二人を民間の保育園に入れようと

聞いたところ10万円位費用がかかりとても無理～と困っています。ぜひ保育園を増やしてください。 

切実です。                                20代5月ママ 

〇27歳派遣シングルマザー、仕事復帰しないと食べていけないのに。高

齢の親に子を預け・・ 

派遣で働いていましたが、昨年9月、長男の出産のため。育児休業に入り、育休が明けたら職場

復帰を願ってきました。しかし、その間に生活が一変して、不幸にして養育費も放棄されて離婚。

少しの蓄えを崩しながらの生活となってしまいました。 
仕事復帰を目指すうえで、保育所への入所申し込みを今年 2 月、3 月保育課に相談しましたが、

求職中ではムリと断られました。 
仕事を探すにも子どもを抱えては就職活動はできません。決まりかけた仕事も、子どもを保育園

に入所できなければムリと断れています。 
子どもを保育所にあずかってもらえなければ、私と子どもは生きて行けません。 
私、焦っています。なんとかしてください。                27歳5月馬橋 

○妻の育児休暇明けたが保育所に入れず、生活保護まっしぐらか 

一歳二カ月の子どもの父です。去年の11月15日育児休暇が明けたが、保育所に入れず、妻は

仕事に復帰できませんでした。私は娘が生まれてから発達障害が判明し、市の就労移行指導をう

けていますが、４月に入所出来なかったら、貯金も底をつき生活保護まっしぐら。非常に困って

います。 
認可保育所なら一万五千円の保育料が、無認可なら 5～6 万円かかってしまう。妻が育休をと

っている会社も、リストラしたり、従業員の給料を8割に減らしたりしているため、このままで

は妻もどうなることか・・市は、『少子化なのに需要が増えてる』と言うが、僕には分からない。 
今すぐに入りたいのに入れないなんて。何年度に何件保育園をつくると言われても、到底間に

合わない。もし、無認可になった場合、おかね払えない。せめて支援はしてもらえないのでしょ

うか。                           30代父親 今年2月南花島 



〇市に「無認可に行け、仕事は11月までに決まらないと・・」と言われ 

  松戸市に申し込んだら、無認可にと言われた。仕事は 11 月までに決まらないと申し込めない

と言われた。幼稚園にも入れるかどうか・・本当にどうしたらいいのか。 

公園で二人の子のママ上本郷 

○潜在的な待機児いっぱい。市はおばあちゃんにと言うが・・ 

マンションに若い方たちが、いっぱいいて子どもさんが出来ることは嬉しいこと。近くの保育 
所に入りたいのに入れない、という人はいっぱいる。育児休暇がとれる人はまだよくて、育児休 
暇がとれなくてやむを得ず子どもが出来たら、会社を辞めざるを得ない方が多い。潜在的な待機 
児童がいっぱいいる。 
市は、優先順位をつけて、おじいちゃんおばあちゃんにみてもらえるところは・・・なんて言

ってらしたけど、高齢になると体が持たないんです。我が家も三人の子育てが大変だからと始めは

同居したりしたが、大変だからと田舎に帰ってしまった。単に同居家族がいるからという見方はど

うか。                                       日暮 

 

無認可でお世話になっているけれど・・ 

〇無認可園前で、通行の五人のうち三人が認可に申し込んでダメだった 

  □ゼロ歳一歳三歳のママ「下の子は認可にもうしこんでも入れず、上の二人は別の保育所」□

パパ｢認可申し込んだが入れず・・頑張って下さい。｣□ママ｢認可申し込んだ、頑張って｣ 

                                       5月上本郷  

○看護師なのに働けない！上の子は無認可で、下の子は入れない・・  

わたしは看護師です。上の子は五歳ですが、認可保育所に入れず駅前の無認可保育園で、高い

保育料を払っています。下の子は六カ月ですが、保育所に入れず、困っています。働きたいし働

かなくてはならないのに、働けないなんて。市長に何とかしてほしいです。認可がダメと言われ

たから無認可にあづけているのに、なんの支援もないのですか。        20代松戸新田                           

○東京の友達に松戸は待機児がいなくってイイネって・・・ 

  東京の友達に、(騒いでないから)松戸は待機児がいなくてイイネって言われたけど・・そうじ

ゃないのね。え、そんなにいるの。」            4月松戸駅近くで20代のママ 

○公立はイッパイで抱っこしてもらえないから、少人数の無認可に 

  私(無認可に我が子を通わせている)が、「今日は、抱っこしてもらってた」と友人に言ったら

その友人(公立に我が子をあづけているママ)が、「いいわね。うちはイッパイで抱っこもしても

らえないわ」と言ってた。私は、少人数の無認可に、だから預けているの 

                              4/12松戸駅近くで20代のママ 

○無認可に二人で保育料9万円、パパの給料ふっとんじゃう 

   申し込んでも入れなかったので、一歳と四歳の子を無認可に二人。二人の保育料は9万円だ

から、パパの給料ふっとんじゃう。早く、松戸駅の近くに保育所つくってほしいです。私が、

自営業だからって、順番あとまわしにされるのは不利、おかしい。  4月大橋20代のママ 



○保育料も高い、無認可の保護者への支援は松戸にないのか 

保育料が高いのも困る。無認可保育所にあづけている親への支援は、松戸市にはないのか。

一カ月分の給料より保育料が高いなら、何のために働いているのか。おまけに、松戸市内の保

育所は、駐車場がなくて、上本郷でも、お迎えをしていたら、『00さん00さん駐車違反で警察

が来ていますから移動させてください』なんて、ゆっくりお迎えで話も聞けない・・きちんと

保障すべきだ。警察にもいうべきた。                      上本郷 

 

こどもはモノじゃない、詰め込まないで！ 

○150％のつめこみなんていいのか・・ 

新松戸なんかこの表見たら、130％とか 150％の詰め込みですよ。こんなのいいんですか           

新松戸 

 

公有地も活用し、緊急に対応を！ 

○これだけ足りないなら、空き施設などの活用を 

「これだけ足りないのだったら、東松戸病院のなかに保育所のスベ一スがあるじゃないです

か。」｢学校跡地や、小金原学園跡地はどうなのでしょう・・・｣     今年2月東部地域 

                         

〇保育士さんたちのあたたかいケアで 

  二人の子どもを認可保育園で産休明けから育てました。保育士さんたちのあたたかいケアで

なんとか育つことができました。認可保育園は働く親と子どもになくてはならないもの。待機

児ゼロめざしてサポ一トしたいと思う。                      小山 

 

                                         
 

以上 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2013,3,21対市交渉での松戸市からの回答(主旨) 

課長「少子社会で、子どもが減少。しかし年々保育の重要は増加傾向。待機児童が・・と増えて

おり、去年 10月で 126名。新松戸駅や松戸駅周辺の需要が多く、駅近くの公有地があれば活用を

検討していきたい。1000 ㎡の土地が最低でも必要。しかし今、10 人程度のこどもたちを、駅前マ

ンションの空室などを借りてやる保育を考えている。」「※市長も公約で掲げているが、子育てを政

策的に重視している」  
 
課長「25 年度の計画は・・・・」「こどもさんの入所優先順位をつくり、点数化している。例え

ばおじいちゃんお婆ちゃんなどのいるところとか・・ (みわメモ・・たらたら説明したが全く分か

りづらい。・・後で市議団に確認したら、常盤平に市立パンダ保育所 150 名が民営化されてはなみ

づき保育園120名になるので、マイナス30名。梨の花保育園90名が、あらたに増設された。よっ

て新年度の純増は 60 名にすぎない・・みわメモ・) 「（・・前置きしながら？）さきほどの方が

４／１に入れるかどうかはわからない」 
 
(150％の詰め込みを指摘されて)課長「（定員問題）苦慮している。しかし、基準を下回るという

ことはございませんので」「国が 27 年度？・・無認可にかんする支援を検討・・・しております。

市の支援はありません。」 
  
 ※平成２２年～本郷谷市長 55 マニユフェスト-「保育園の待機児童ゼロに」「住んでいるみなさ

まがこどもを産みたいと思える町、子育てするなら松戸に移り住みたいと思われるような子育

て日本一のまちを創ります。」 

2013.4.12 日本共産党松戸市議とみわ由美が、市から聞き取り 
 みわ 「この4月から入れなかった697人の子どもたち。市長は子育て日本一と言いながら、こ

の 5年間で公立保育所の定員を 2505人(H20)から 1925人(H25)へと、580人も減らしてきた。も

し松戸市が公立をつぶさずに維持していれば、697人のうち8割以上の子は救われていた。市行政

の責任は大きい。だとすれば、今年度のこの子どもたちに対する東京等のような緊急対応を、今す

べきではないか。今のこどもたちをどうするのか。検討せよ」(主旨)  
 松戸市 ｢検討はできない｣「東京等の状況を聞きます。調べます｣ 
  
みわ 「松戸駅イト一ヨ一カド一五階出口前の旧国家公務員住宅は、国が廃止を昨年 11 月に決

定している。この国有地は、聖徳大学の前、公園の隣、駅やショッピングセンタ一の前という立地。



保育需要も極めて高い松戸駅周辺。保育所にすべきではないか。」「松戸市として要求すべきではな

いか。国から問い合わせがなくても、松戸市の方から問い合わせてものをいってもらいたい」 
 松戸市 「一つの案として、手をあげさせて頂きたい。｣｢問い合わせたい｣ 
 
                                   以上 


